



El Partido en todos los ámbitos de la sociedad



El VI Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, encabezado por su Primer Secretario, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, evaluó de manera muy detallada, entre otros temas, el informe de rendición de cuentas sobre el desempeño del Buró Político desde el anterior Pleno a la fecha.

Alina Perera / René Tamayo / Yaima Puig, 23 de Mayo de 2023

Cómo accionar más ante los problemas que están latentes hoy en la sociedad cubana; cómo lograr que el Partido desempeñe el verdadero rol que le corresponde como “fuerza política dirigente superior de la sociedad y del Estado”; cómo hacer que cada cubano se identifique con su accionar, aun cuando no milita en sus filas, son algunos de los retos que tiene por delante el Partido Comunista de Cuba en la actualidad, sobre los cuales se debatió durante el VI Pleno del Comité Central.

Encabezada por su Primer Secretario, el Presidente de la República Miguel Díaz-Canel Bermúdez, esta sesión de trabajo evaluó de manera muy detallada el informe de Rendición de Cuentas sobre el desempeño del Buró Político desde el anterior Pleno a la fecha, un contexto muy duro en el que ha debido desenvolverse nuestra sociedad.

Ante los muchos desafíos que tiene por delante el país, la dirección del Partido ha convocado —refirió el secretario de Organización, Roberto Morales Ojeda, al dar lectura al informe— a la resistencia creativa; buscar salidas, innovar y romper el cerco; avanzar con dinamismo, implementar medidas con celeridad, sin frenos y minimizar su impacto negativo; sacudir la inercia, desterrar el burocratismo, quitar trabas y eliminar la autocomplacencia.

Entre los principales temas evaluados por el Buró Político desde el anterior Pleno, destacó el proceso de elecciones municipal y nacional del Poder Popular; las medidas para enfrentar la situación del Sistema Electroenergético Nacional; el impacto del bloqueo como principal obstáculo para el desarrollo de la

economía cubana; la revalorización de la ruralidad en Cuba; la zafra azucarera; y la atención a la Unión de Jóvenes Comunistas.

Igualmente, de acuerdo con la explicación ofrecida por Morales Ojeda, en el periodo de análisis se dedicó especial atención al proceso de rendición de cuenta de la Asamblea Nacional del Poder Popular; a los resultados preliminares y las acciones derivadas de la investigación sobre las personas desvinculadas del estudio y el trabajo; a la migración de los profesionales de la Salud Pública; así como a las directivas generales y el plan de acciones políticas dirigidas a la prevención y enfrentamiento a la corrupción, el delito, las ilegalidades y las indisciplinas sociales.

Asuntos asociados a la religión; la política exterior cubana; el Plan y el Presupuesto del Estado para el 2023; la marcha del comercio electrónico en el país; el cronograma legislativo de la nación; el proceso de entrega de tierras en usufructo; la política de cuadros; la atención a la población, estuvieron también de manera constante en la agenda de trabajo del Buró Político.

De mayo de 2021 a la fecha, aseguró, se realizaron 46 reuniones y se evaluaron de manera general 206 temas. En tanto se adoptaron 281 acuerdos, de los cuales están cumplidos 226. Desde el V Pleno se efectuaron nueve reuniones, en las cuales se analizaron 48 temas y se adoptaron 60 acuerdos: 27 de ellos fueron cumplidos y 33 están en proceso.

Tras la exposición de muchos otros asuntos analizados en estos meses, Morales Ojeda recordó que la generación histórica de la Revolución enfrentó y venció reiteradas amenazas; las actuales generaciones también enfrentan en estos momentos otras, y solo la renovada e indestructible unidad, una mayor democracia participativa, el control popular, así como confiar en la capacidad de nuestras infinitas fuerzas, permitirán que podamos superarlas.

De esos análisis “objetivos, muy realistas” que corresponde llevar a cabo a la militancia habló durante el debate Osnay Miguel Colina, primer secretario del Comité Provincial del Partido en Villa Clara, quien destacó, además, el papel decisivo que tienen la discusión y rendición de cuentas para lograr perfeccionar constantemente las acciones que se desarrollan.

Las intervenciones abarcaron asuntos como la necesidad de enfrentar juntos los retos y sumar también a quienes no son militantes a ello; de aprovechar las reservas productivas que en tantos lugares existen; del apoyo constante que han sido los expertos y científicos para contribuir a solucionar problemas actuales; así como de la importancia de hacer comprender a la población de que es el bloqueo la causa principales de nuestros actuales problemas económicos sin dejar de reconocer los errores y negligencias que en varios lugares se comenten.

Profunda y muy reflexiva fue la intervención de Gladys Bejerano Portela, contralora general de la República, quien reconoció el trabajo y las tensiones constantes a las que está sometida la máxima dirección del Partido, ante lo cual “los militantes tenemos la responsabilidad de responder con mayor entrega”.

El crecimiento de la militancia, dijo, es una necesidad de la vida misma y la ratificamos, pero “la fortaleza de nuestra organización no está en la cantidad, sino en el ejemplo”, con un solo militante que no lo sea, se hace un daño extraordinario que se refleja en todos los ámbitos de la vida.

Bejerano Portela reflexionó sobre la importancia de escuchar siempre a nuestro pueblo y no cansarnos en el empeño de buscar todas las soluciones posibles a los problemas que actualmente lo aquejan. En tal sentido llamó la atención sobre temas muy agudos que afectan a la población y con el paso del tiempo no se avanza en su solución como es el caso de los altos precios de muchos productos y la reventa de otros tantos, también a precios exorbitantes, que gran parte de la población no puede pagar para obtener esos productos que muchas veces son de primera necesidad.

“Tenemos miles de razones para seguir insistiendo en esa resistencia creativa a la que se nos ha llamado, pero tenemos que seguir buscando las mejores maneras para lograrlo”, valoró.

Tras sus agudas palabras, Morales Ojeda reiteró que “no podemos hablar del fortalecimiento del Partido si no hablamos del papel de su militancia, que cada día tiene que ser más ejemplar y más combativa”.

Y en ese contexto, reflexionó el Primer Secretario del Comité Central del Partido, estamos llamados a desempeñar el papel que a cada uno de nosotros corresponde para lograr que las medidas que se han trazado en el país para superar el actual escenario den los resultados que de ellas se espera. Lo primero —valoró— es producir, pero tenemos que hacerlo todos, en todas las instituciones, en todos los

sistemas.

“Pasar de la discusión a la acción es lo que el actual momento necesita”, subrayó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista, porque enfrentar lo que no va bien tiene que ser un reto constante para el hacer del Partido.

CHEQUEO DE ACUERDOS, CONTINUIDAD DE LAS ACCIONES

Como continuidad de las acciones que se traza cada uno de los plenos, uno de los puntos de la agenda de este martes fue el chequeo de acuerdos a los que se da seguimiento entre uno y otro periodo de trabajo.

En este caso, refirió el secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, son dos los acuerdos que se evalúan.

Uno de ellos fue adoptado durante el IV Pleno, celebrado en abril de 2022, y está asociado con las acciones de prevención y enfrentamiento a la subversión político-ideológica; y el otro responde al Plan para acompañar desde el Partido la implementación de la Estrategia para fortalecer el papel de la Unión de Jóvenes Comunistas en el presente y en el futuro del país, aprobado en el V Pleno de la Organización, en diciembre de 2022.

Específicamente acerca del primero de esos acuerdos, cuyo cumplimiento ha permitido una mayor articulación de las fuerzas revolucionarias, tanto en los espacios físicos como digitales, la primera secretaria del Comité Provincial de Matanzas, Susely Morfa González, consideró que en el transcurso del último periodo se ha logrado un fortalecimiento de las organizaciones de masas, las cuales han asumido un mayor protagonismo a nivel de base.

Acerca del accionar en las redes sociales, Yury Belén Ramírez, primer secretario del Comité Municipal del Partido en San Antonio de los Baños, comentó sobre el trabajo que se realiza desde ese territorio artemiseño para llevar al espacio digital la cotidianidad de esa localidad. Poner la verdad en las redes, dijo, “hace morir antes de nacer cualquier intento de subvertir la realidad”.

Durante su intervención hizo referencia, además, a que a pesar de que la fuerte campaña de subversión que se desarrolla en las redes es muy fuerte, no se puede perder de vista la labor en los barrios y comunidades, pues allí también es importante dar participación al pueblo y trabajar de conjuntos organizaciones políticas y de masas.

Este es un asunto, señaló el Secretario de Organización, al cual se debe dar seguimiento constante, de ahí su propuesta, que fue aprobada por el Pleno, para volverlo a evaluar en el primer semestre de 2024. La vida nos demuestra, dijo, que es necesario continuar perfeccionando modos de actuación en estos escenarios, en los cuales es decisivo el papel de las organizaciones de base del Partido y las estructuras de la Unión de Jóvenes Comunistas.

Específicamente sobre el acompañamiento que ha hecho y debe hacer el Partido a la implementación de la Estrategia para fortalecer el papel de la Unión de Jóvenes Comunistas en el presente y en el futuro del país, Maridé Fernández López, primera secretaria del Comité Provincial del Partido en Cienfuegos, valoró que se ha convertido en un documento de gran utilidad para “reorientar el sistema de trabajo del Partido para la atención a esta organización, de la cual depende el futuro de nuestra Revolución”.

Cuánto más podemos seguir haciendo, reflexionó, es la pregunta que tenemos que hacernos a diario, teniendo en cuenta la importancia de vincular más a los jóvenes a todas las tareas, sean o no militantes; escucharlos; formar parte de sus preocupaciones y ayudarlos a buscar solución a sus problemas.

Por su parte, Aylín Álvarez García, primera secretaria del Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, recordó que por estos días la Organización “vive momentos fundamentales y la participación en estos espacios nos da la media de que nos cuesta despojarnos de formalismos”, porque a despojar a la UJC de formalismos está encaminada también esta Estrategia.

De futuro y continuidad habló luego al hacer énfasis en la importancia de seguir revisando cómo se desarrolla la formación de nuestros niños, pues es en esas primeras edades de la vida donde se aprende de solidaridad, de compañerismos, de unidad, de compartir, de colectividades por encima de lo individual, de laboriosidad...y es en primer lugar responsabilidad de la Unión de Jóvenes Comunistas y la Organización de Pioneros José Martí, la manera en que se respalde el futuro de nuestra sociedad.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución